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Deux priorités identifiées à ce stade  

1. Affichage de l’offre de formation (sous GT Affichage de l’ODF)

2. SI Scolarité,  candidature, gestion des parcours et diplomation (sous GT 
SI Scol).

Chaque sous GT est composé des membres du GT parcours de l’étudiant + 
les experts métier de chacune des thématiques, par établissement.



I. Affichage de l’offre de formation : 

Priorités : 
o Plateformes externes (Parcoursup, CEF, Onisep, etc)
o Affichage de l’ODF dans les sites WEB (transitoires et définitifs) : site dédiée à la 

formation (catalogue de cours), multilingue (travail en cours sous GT parcours de 
l’étudiant et le GT Com)

o Présence dans les salons (coordination, habillage commun, supports etc)

En cours : 

o Échange avec les membres du sous GT sur les principales recommandations au 
sujet de ces trois points

o À venir, une rencontre, 20/03, entre le Sous GT « affichage de l’ODF » et le GT 
Communication pour affiner les propositions



II. SI Scolarité

Priorités : 
o État des lieux, par établissements, des différents processus d’inscription, gestion 

de la formation, diplomation

o Identification de différents scénarii quand aux activités SI Scolarité à partir de 
janvier 2020

o Rapatriement de la gestion des inscriptions et de la diplomation des doctorants 
(juillet 2020)



II. SI Scolarité

Les Scenarii : 

1. Une fusion des SI

Les + : 

‐ Un SI unifié et des processus harmonisés,

‐ Offre la possibilité de centraliser les inscriptions et la diplomation et la gestion du parcours,

‐ Un pilotage global et aisé du SI scolarité.

Les - :

‒ Une ambition difficilement réalisable dans un délais aussi court

‒ Il ne s’agit pas uniquement de l’application de gestion de la scolarité mais de l’ensemble des périphériques

‒ L’outil Apogée est en fin de vie, il n’est donc par envisageable d’intégrer de nouvelles composantes dans l’outil.

Ce scénario est à envisager au moment du passage à Pgase (remplaçant d’Apogée)



Les Scenarii : 

2. Chaque établissement garde son système d’information, sans lien 
les uns avec les autres, mettre uniquement les références relatives à 
l’université Gustave Eiffel dans chaque SI d’établissement. 

les + : 

- Peu de besoin d’accompagnement du changement puisque les différents établissements 
continuent à utiliser leurs propres outils et procédures,

- Opération quasi transparente pour les équipes métier,

- Scénario qui peut facilement être mis en œuvre, sans investissement particulier.

les - : 

- Si pas de connexion entre les SI, cela signifie que la direction du futur établissement exercera 
difficilement un pilotage aisé,

- Présente le risque que les organisations, les fonctionnements, les processus demeurent 
inchangés (au-delà de 2020) et qu’il sera difficile de créer un sentiment d’appartenance à un 
nouvel établissement.

Si ce scénario est choisi, il faudra le limiter dans le temps pour favoriser les conditions d’une 
convergence vers un outil unique



Les Scenarii : 

3. Les établissements continuent à inscrire et suivre la scolarité des étudiants  (en 
inscrivant les mentions communes relative à Université Gustave Eiffel) dans leur SI, en 
revanche, les données seront intégrées dans Apogée (extraction synchrone ou 
asynchrone) pour la diplomation.

Les + : 

‒ Pilotage facile des données dans le domaine du suivi de l’étudiant

‒ Intégrité des données et remontée SISE centralisée

‒ Diplomation centralisée et meilleure traçabilité des ces opérations (back office s’agissant des 
étudiants hors UPEM)

Les - :

‒ Le modèle des diplômes ne laisse pas beaucoup de latitude pour une adaptation pour les 
composantes/école

Ce scénario est à envisager s’il n’y pas de contraintes liées à des spécificités (signature des tutelles, 
direction de composante …etc). Tout comme le scénario 2, il faudra le limiter dans le temps pour 
favoriser les conditions d’une convergence vers un outil unique



Les Scenarii : 

4. Ce scenario est très ressemblant au précédant, à la différence que la diplomation se 
fera dans les composantes qui inscriront les étudiants. Seule une intégration des 
données se fera en back office pour un objectif de pilotage.

Les + : 

‒ Pilotage facile des données relatives aux étudiants

‒ Intégrité des données et remontée SISE centralisée

Les - :

‒ Il présente un risque de disfonctionnement s’il s’installe dans la durée

A mesure des échanges, ce dernier scénario nous semble celui qui répond le mieux aux contraintes de 
temps et de spécificité, en revanche, il est important de l’inscrire comme une étape vers un SI commun 
(Pgase).



Autres sujets liés au SI scolarité

II. Carte étudiante unique en 2020 : peut être le projet d’une carte étudiant 
européenne ? Envisager un système de gestion de cartes (nouveaux services ?)
Un travail avait démarré dans le cadre du GT vie étudiante et vie de campus, jusqu’au 
moment où il avait été décidé de reporter l’édition de cette nouvelle carte en 2020 (pas 
envisageable juridiquement avant la création de l’Université Gustave Eiffel)

III. Rapatriement de la gestion des inscriptions et de la diplomation des doctorants 
(juillet 2020)
o Inscription dans Apogée 

o Rapatriement des données relatives aux doctorants en cours de thèse (Adum
/Apogée)

o Questions en cours de traitement (règles de de répartition des doctorants  par 
établissement, les conditions de transfert du modèle économique, les données 
concernant la scolarité des aux doctorants (actuelles et archives)

Travaux en cours dans le cadre de GT pilotés par le COMUE



Merci de votre attention


